

Número suelta, 15 céntos.

REDACCION  
Y ADMINISTRACION  
ARMAS, 1. 3.<sup>o</sup>  
TELEFONO 1705



AÑO II DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 200

# Se han ocupado importantes posiciones frente a Bilbao

Desde ellas se divisan las calles de la ciudad desierta

## FRENTE DE VIZCAYA

### La Infantería protegida por los carros de asalto ocupa brillantemente el monte Chacolí

#### Desde nuestras posiciones Bilbao presenta el aspecto de una ciudad muerta

Las Arenas, 19 (tres y media madrugada).—Desde la terraza de Archanda he contemplado esta tarde durante tres horas a Bilbao, cuyas calles no estaban a más de quinientos metros. A mis pies veía a Begoña, su ciudad jardín, su iglesia y el puente sobre el Nervión. A mi derecha, la Gran Vía y el monumento al Sagrado Corazón. La ciudad parecía muerta, ni una sola persona pasaba por sus calles; de vez en cuando, un auto cruzaba ligero el camino de Santander. La carretera de Santander presentaba hoy una animación desusada. Nuestros cañones lanzaron disparos contra los fugitivos y no hemos visto salir humo de la chimenea de la fábrica de explosivos, lo que indica que no sigue trabajándose en los talleres de Euskalduna.

La citada fábrica está completamente desalojada. En alguna de las ventanas de las casas de Bilbao hay nidios de ametralladoras que dirigen sus disparos contra nuestros soldados.

Toda la mañana han estado evacuando de la ciudad vieja, y mujeres con sus pequeños ajuares pasaban el puente, siendo respetados por nuestros soldados.

Los rojos han hecho varias barricadas en algunos sitios, tal como en la estación de Portugalete. A la caída de la tarde escuchamos en dos sitios distintos de la ciudad los disparos de las ametralladoras, lo que indica que existen luchas entre ellos.

A las cinco y media en punto vi envuelta entre llamas la fábrica de Vasconia, a la margen izquierda del Nervión, a la que los rojos han prendido fuego. Así transcurren las horas de esta agonía de Bilbao, que tiene todas las apariencias de una ciudad muerta. Mientras tanto, nuestros soldados descansan, preparándose para el asalto final. Desde Santo Domingo al llamado Molino de Viento hay huellas fehacientes del rudo combate de ayer, en que tan muchos quedaron los rojos.

Los disparos de la aviación y de la artillería se sucedían por todas partes. Se disparó con tal precisión que daban en las mismas trincheras enemigas, dejándolas deshechas. Entre los pinares de Santo Domingo y Archanda quedan numerosos cadáveres enterrados en el camino de Archanda, nes iniciadas ayer tarde. A las ocho de la mañana, nuestros carros de combate, que habían seguido la carretera de Santo Domingo

go a Archanda, coronaron el monte Chacolí, donde los rojos trataron de resistir.

Batido el enemigo por las ametralladoras y los carros, huyó a refugiarse hacia Begoña, y poco después, la colina era nuestra y la estación radiotelegráfica de Bilbao, que ha quedado interceptada. Otras fuerzas de infantería avanzaron hacia Deusto, y tras de vencer una resistencia tenaz ocuparon el monte de San Bartolomé, en donde se encuentra el fuerte de Bandera. A las ocho ocuparon el monte de San Bernabé, último monte de la margen derecha de la ría.

### Nuestras tropas se apoderan de una emisora

Durango, 12 noche.—Al entrar las tropas nacionales en Archanda, se apoderaron de una emisora roja, que desde allí había estado emitiendo hasta hace cosa de cuatro días.

## En los sectores del frente de Madrid reina la tranquilidad

### Los milicianos pasados a nuestras filas coinciden en sus manifestaciones sobre la terrible derrota infligida al enemigo en el Guadarrama

donde los rojos han sufrido enormes daños.

En la mañana de hoy se completaron felizmente las operaciones del frente de Madrid.—Los acontecimientos victoriosos que han de impresionar más fuerte a los rojos madrileños, son las victorias de nuestras tropas en Vizcaya; no dan muestra de actividad bélica; lo único que aún se atreven a llevar a cabo es la propaganda desde sus trincheras. Continúan las radios rojas la emisión que titulan "Altavoces del frente", y procuran dictar las delicias de la democracia marxista.

Aparte de este medio más propicio de propaganda, no desaprovechan los rojos cuantas ocasiones les son propicias para hacer la apología del régimen.

Este número está visado por la Censura

A las once de la mañana, la operación estaba terminada. La bandera española ondeaba en las dos alturas. La brigada de Flechas Negras avanzó por la costa para entrar en contacto con las fuerzas que operaban en el valle de Azúa.

El contacto se estableció al ocuparse el monte de San Bernardo. Esta tarde hemos hecho un recorrido por la carretera de Dero a las Arenas, por Sondica y Azúa. Es decir, que he recorrido de Amorabieta a Azúa, Las Arenas, Plencia, Munguía, Sollube, Bermeo y Guernica. En todos los demás sectores ha habido hoy tranquilidad. (Pasa a la página 8)

### Al gobierno nacional se le reconoce legalidad en los medios políticos

París (E. I. A. R.).—Con el envío a Salamanca y Valencia de la nota respecto a la protección de los navios extranjeros y el establecimiento de zonas de seguridad definidas, en donde estas naves podrán anclar y proveerse, se ha conseguido de hecho el reconocimiento de todos los Gobiernos como beligerantes, incluso por parte de Francia, que hasta el momento presente no quería considerar como legal la existencia del Gobierno nacional.

### La rotura de un dique produce 40 víctimas

Berlín (E. I. A. R.).—Cerca de Landau se ha producido la rotura de un dique a consecuencia de un violento temporal, quedando ahogadas 40 muchachas que se hallaban bañando.

Lea usted mañana

"IMPERIO"

## Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 18 de Junio de 1937:

### Ejército del Norte

FRENTE DE VIZCAYA.—Se han continuado en el día las victoriosas operaciones de nuestras tropas sobre Bilbao, que una vez más han derrotado al enemigo venciendo la resistencia que han tratado de oponer en algunos sectores, recogiendo gran número de muertos, que han dejado abandonados en su huida. También se han cogido hoy importantísimas posiciones y gran cantidad de armamento y material. Sólo en uno de los sectores, los fusiles cogidos pasan de 300. Se ha cogido a la derecha del río, cota 274, San Bernabé, Luchan, Unceta, y en el sector de Miravalle, a la izquierda del Nervión, que se ha sobrepasado, ocuparon Igunza, Asterocorta, y Arreiski, dominando a corta distancia, que separa la población de Bilbao, cuyas calles aparecen desiertas.

FRENTE DE SANTANDER.—Sin novedad.

FRENTES DE ASTURIAS Y LEON.—Ligeros tiroteos.

### Ejército del Centro

FRENTE DE ARAGON.—Se ha ocupado Ballin y otra posición importante en el sector de Jata, en alguno de los demás sectores, sólo hubo tiroteos y cañoneos. En el de Alcubierre, un servicio de emboscada, hizo huir a una partida enemiga, causándole varias bajas y cogiéndoles material y varios fusiles.

FRENTES DE MADRID, AVILA Y SORIA.—Sin novedades de importancia. Se pasaron a nuestras filas 11 milicianos con armamento.

### Ejército del Sur

En el frente de Córdoba, en el sector de Villaharta, fué rechazado un ataque enemigo, causándosele muchas bajas. Se hizo una rectificación de vanguardia de nuestras líneas y se ocuparon varias posiciones, retirándose el enemigo sin ofrecer resistencia.

Salamanca 18 de Junio de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno.

### Visado por la Censura

En la documentación recogida a los cadáveres que quedaron en nuestro poder, figuran algunos testimonios sumamente efectivos de la crueldad que reina en el campo rojo. El sudor de su sufrimiento, el burgués como tal no puede ser respetado por la revolución proletaria. Se ha podido comprobar también la personalidad de los oficiales muertos de algunas unidades de las que llevaron a cabo el ataque del Guadarrama; en la documentación cogida al enemigo figuran listas de los componentes de uno de los batallones que intervinieron en la operación. Entre ellos figuran los nombres de tres tenientes, dos de ellos eran albañiles y el tercero pintor, afiliados a la UGT. Hoy, en Las Navas, dieron nuestros soldados una fiesta para celebrar la victoria y la entrega de un bastón de mando al teniente coronel jefe de las fuerzas de este sector; la jornada en todo el frente ha transcurrido sin la menor alteración. Las brigadas, y con ellas las esperanzas, y las desesperanzas están dispuestas, y están pendientes de lo que sucede en Vizcaya.—LOGOS.



Un parapeto en el frente de Vizcaya

## Aguirre ha dimitido

### Le sustituye una Junta de defensa

El «Daily Mail» publica la noticia de que ha dimitido el presidente Aguirre, siendo sustituido por el comunista Barranaga.

«Tras Ocean» comunica que se ha constituido un Comité de defensa de Bilbao, que se ha dirigido a la población, pidiendo que se observe el orden y la disciplina.